



# El rector reclama más financiación para subir en los rankings internacionales

## Ruipérez rechaza las fusiones entre universidades y aboga por más colaboración

OMAR CASTRO  
SALAMANCA

“Con el presupuesto del Alcoyano no se juega la Champions; si no tenemos las condiciones adecuadas, no podemos jugar una determinada liga”. Así de contundente, con este símil futbolístico, se mostró ayer el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, en referencia al debate puesto sobre la mesa por el Gobierno de Zapatero, y retomado por Mariano Rajoy en su debate de investidura, sobre la anunciada reforma del sistema universitario español y la posibilidad de que se produzcan fusiones entre universidades.

Y es que, después de que el Ministerio de Educación, con Ángel Gabilondo al frente, redactara un borrador de Decreto (que no llegó a aprobar) con el que se autorizaba administrativamente la fusión de las universidades, el nuevo presidente del Gobierno destacaba en su intervención ante el Congreso la necesidad de reformar la educación universitaria para fomentar la “competitividad, innovación, excelencia e internacionalización”. Tras esta idea, señaló explícitamente Rajoy, existe la realidad de que ninguna de las universidades españolas está entre las 150 primeras del mundo.

Precisamente, esa invitación a unir fuerzas para colocar algunas instituciones académicas del país entre las mejores del planeta estaba también en el espíritu del decreto impulsado por el Gobierno Zapatero para favorecer que, de manera voluntaria se insistía, se fusionaran algunas de ellas.

### Sinergias y colaboración

Ante este debate, el rector de la Universidad de Salamanca apostó, en declaraciones a El Adelanto, por otro modelo. Lo importante, señaló, es que las instituciones académicas “aprendan a tener estructuras comunes de colaboración en diferentes ámbitos”, unas prácticas que “ya se están llevando a cabo”. Sin ir más lejos, así ocurre, por ejemplo, en distintas cuestiones administrativas o de gestión en las universidades públicas de Castilla y León o entre algunos proyectos de Campus de Excelencia, como los de la pro-

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, se mostró ayer partidario de apostar por otras fórmulas distintas a la fusión o la desaparición de universidades para mejorar el sistema educativo superior español y su posición en

los rankings internacionales, en el marco de la reforma que avanzó, sin concretar, el nuevo presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, en su discurso de investidura. Principalmente, Ruipérez reclama mayor financiación.



Estudiantes en clase en la Universidad de Salamanca.

ALMEIDA

### AJUSTES ECONÓMICOS

## “Es imposible mantener la calidad con recortes”

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, reconoció que es “evidente” que continuarán los recortes tras el nombramiento de Rajoy como nuevo presidente del Gobierno, explicando que, aunque a veces se diga lo contrario, “ya los viene habiendo” en el ámbito universitario.

En este sentido, el dirigente de la institución académica in-

formó de que “ha caído mucho” la aportación pública de fondos para I+D, así como para inversiones “e incluso para la plantilla”, dado que aunque se mantenga la partida de personal el coste aumenta año tras año, por lo que, en este caso, una congelación equivale a disminución.

“Ya ha habido recortes y habrá más, así que tendremos que acostumbrarnos a hacer más

cosas con menos dinero”, indicó el rector salmantino.

En todo caso, quiso lanzar el mensaje de que “es imposible que los recortes en educación no supongan un deterioro de la calidad” de este servicio público. De esta manera, el máximo dirigente universitario indicó que el objetivo es conseguir que “se minimice” esa inevitable pérdida de calidad.

pia Usal y el de la Universidad de Barcelona, que impulsarán juntas un centro de excelencia en Panamá, al que se ha unido, por recomendación ministerial, el Campus de Excelencia impulsado por universidades andaluzas.

En todo caso, el máximo dirigente de la Usal explicó que “por sí mismas, las fusiones no mejorarán la posición [de las universidades] en los rankings”; “podrá estar bien en algunos casos, será catastrófico en otros, pero no resuelve el problema” de la posi-

ción de las universidades españolas en estas clasificaciones.

El problema principal, explica el rector, es más complejo, con aspectos que van desde la estructura de las universidades, hasta el modelo de gobernanza o el saber “transmitir bien” los resultados en docencia e investigación, de manera que “lo que hacemos se refleje” en esos rankings.

Precisamente, ese mejor posicionamiento de la Universidad salmantina en las clasificaciones (la “asignatura pendiente” de la ins-

titución) es uno de los principales objetivos que se marca el equipo rectoral para la segunda mitad de su mandato.

### Dinero, dinero

Pero, sobre todo, el principal aspecto a tener en cuenta para explicar esa mala situación internacional de la universidad española es la financiación.

“Ningún país que invierte menos del 2% del PIB en investigación tiene una universidad entre las 100 mejores del mundo”,

### PRÉSTAMO CEI

#### ■ ESFUERZO IMPORTANTE

Daniel Hernández Ruipérez explicó ayer que aceptar el préstamo de 5,6 millones a un 5,6% de interés para la construcción del Centro de Caracterización de Recursos Biológicos, proyecto del Campus de Excelencia, supondría “un esfuerzo demasiado importante en estos momentos de ajuste” para la Universidad.

#### ■ MALAS CONDICIONES

El rector reconoció que ese interés del 5,6% “no son condiciones mejores” que las que ofrece el mercado financiero privado.

#### ■ BANCA PRIVADA

Por ello, el equipo rectoral maneja la vía de poder acudir a bancos privados para obtener un préstamo con una condición mejor y así poder amortizar de golpe el dinero que recibirían del Ministerio de Educación y pagar menos intereses. En todo caso, Ruipérez explicó que es una operación “complicada” al estar involucradas diferentes administraciones.

#### ■ FINANCIACIÓN “DESASTROSA”

El rector aprovechó esta polémica para reiterar su rechazo frontal a la fórmula de financiar las universidades a través de préstamos. Esta idea “es desastrosa”, dijo, puesto que la mayor parte de las actuaciones universitarias no genera un retorno económico a corto plazo con el que asumir los intereses a devolver.

desveló Ruipérez, que se lamentó que ante este dato “todo el mundo mira al techo”.

Por ello, y sin olvidar la auto-critica (“a lo mejor no hacemos todo lo que podríamos hacer con el dinero que tenemos”, reconoció), el dirigente universitario insistió en que “la gente tiene que saber” esa realidad.

Por último, el rector quiso señalar que “puestos a pensar en fusiones”, las universidades “no son los únicos entes que habría que fusionar”. ■